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Protokoll über den Hauptausschuss des Sportkegler- und 
Bowlingverbandes Südbaden am Freitag, den 07. Juli 2023 

in Bühl 
 

 

Anwesend: Die Verbandsvorstandschaft des SKVS. Die Ressortleiter Jugend und 
Lehrwesen, die Vertreter in Sport. 
 
entschuldigt fehlten:  Verbandsschatzmeister Bernhard Jung 
unentschuldigt fehlte:  Verbandspressewart 
 
Anwesend von den Ehren- und Ältestenratsmitglieder:  siehe Anwesenheitsliste 
 
Anwesend von den Delegierten waren alle Vereinsvorsitzenden bis auf die un- 
entschuldigt fehlenden: Vereinsvertreter (siehe Liste) 
 
Protokoll: Verbandsschriftführerin Bianca Zimmermann 
 

 
Dauer der Versammlung: 19:12 Uhr – 21:05 Uhr 
 
 
 
 

Top 1 – Begrüßung und Eröffnung durch Präsident Holger Zurek 
 

Präsident Holger Zurek begrüßt die anwesenden Delegierten zum 
Hauptausschuss 2023 in Bühl. Er begrüßt alle Ehrenmitglieder, die Politik, die 
Presse, die Mitglieder des Präsidiums und die Verbandsvorstandschaft und hofft auf 
ein konstruktives Miteinander. Er beglückwünscht SKC RW Bühl zum 50-jährigen 
Jubiläum. 
 
 

Top 2 - Genehmigung der Tagesordnung 
Präsident Holger Zurek bittet um Genehmigung der Tagesordnung = es kamen 
keine Einwände 
Einladungen sind fristgemäß verschickt worden.  
 

Top 3 – Totenehrung 
Präsident Holger Zurek bittet die Versammlung, sich für ein kurzes Gedenken der 
verstorbenen zu erheben und benennt diese namentlich. 
 
 
 

Top 4 - Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Stimmrechte 
Präsident Holger Zurek stellt die Beschlussfähigkeit des Verbandstages fest.  
 = insgesamt 32 Stimmrechte anwesend (von 60 stimmberechtigten und 14 von 32 
aus der Vorstandschaft). 
 
Top 5 - Jahresbericht Präsident Holger Zurek – persönlicher Vortrag 
Präsident Holger Zurek berichtet von den letztjährigen Geschehnissen und einen 
Abriss seiner Tätigkeit.   
Der Bericht liegt der Geschäftsstelle vor und ist auf der Homepage veröffentlicht 
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Top 6 - Kassenbericht  des Verbandsschatzmeister Bernhard Jung   
Bernhard Jung lässt sich entschuldigen und grüßt alle Anwesenden. Andreas 
Mayer verliest den Bericht des Verbandsschatzmeisters vom 31.12.2022 
Der Bericht liegt der Geschäftsstelle vor. 
 
 

Top 7 - Bericht der Kassenprüfer und Vorschlag zur Entlastung des 
Verbandsschatzmeiser 
Der Kassenprüfer Jörg Hofer verliest den Kassenprüferbericht: 
 
Die Kasse wurde am 19.5.2023 in Unterharmersbach von Kevin Kiechle, Holger 
Jauch, Jörg Hofer im Beisein von Bernhard Jung geprüft. Bernhard Jung stellte 
alle erforderlichen Unterlagen zur Verfügung und beantwortete alle Fragen, soweit es 
in seiner Zuständigkeit lag. 
Es wurden alle Ein- und Ausgabebelege sowie die entsprechenden Buchungen 
geprüft und mit den Kontoauszügen verglichen. Die Kasse wurde korrekt geführt. 
Hierfür gebührt Bernhard Jung ein herzliches Dankeschön. 
 
Sie empfehlen dem Verbandstag den Kassierer Bernhard Jung zu entlasten. 
 
-dies erfolgte einstimmig 
 

Top 8 - Aussprache zum Kassenbericht 
 
Es kamen keine Wortmeldungen.  
 
Top 9 – Entlastung des Kassierers  
  
Der Kassierer Bernhard Jung wird einstimmig entlastet.  
 
 
 

Top 10 - Aussprache zu den vorliegenden Jahresberichten 
Präsident Holger Zurek fragt, ob noch Fragen zu den Jahresberichten vorliegen: 
 Sport – Jürgen Bachert, Günter Mellert, Rolf Liebmann (liegt schriftlich vor):  

= keine Fragen 
 Jugend – Jeanette Bachert (liegt schriftlich vor) = keine Fragen 

 
 
 

 Breitensport – Thomas Lösch (liegt schriftlich vor) = keine Fragen 
 Schiedsrichterwesen – Knut Niedieck (liegt schriftlich vor) = keine Fragen 
 Lehrwesen – Franz Dörr (liegt schriftlich vor) = keine Fragen 
 Sektion Bowling – Andreas Mayer (liegt schriftlich vor) = keine Fragen 

 
 
Top 11 - Genehmigung des Haushaltsplanes für das Jahr 2023 
Vizepräsident Andreas Mayer bittet um Wortmeldungen zum Haushaltsplan, der im 
Netz veröffentlicht wurde. 
Die Beiträge könnten zum Jahr 2024 eventuell erhöht werden.  
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Fragen zum Haushalt = keine Fragen 
 
 

Die Abstimmung über den Haushalsplan erfolgte einstimmig mit ja. 
 
Präsident Holger Zurek bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
Top 12: Wahl eines 3. Kassenprüfers  
 
Jörg Hofer scheidet aus. Er würde jedoch eine weitere Amtsperiode übernehmen. 
 
Jörg Hofer wird als neuer 3. Kassenprüfer vorgeschlagen. 
 
Die Abstimmung über den neuen 3. Kassenprüfer erfolgte 
einstimmig mit ja.   
 
Top 12a: Vorstellung neue Jugendvorstandschaft  
 
Jeanette Bachert legt ihr Amt als Sektionsjugendwart nieder. Hier gilt ein 
Dankeschön an Jeanette Bachert für ihre jahrelange Ausübung des Amts.  
 
Marvin Wacker ist der neue Sektionsjugendwart von Südbaden (kommissarisch).  
Yvonne Ühlin-Balti ist die neue weibliche stellvertretende Sektionsjugendwartin 
(kommissarisch) 
 
Top 13: Verabschiedung Kassenprüfer  
 
Da der Kassenprüfer Jörg Hofer sein Amt nochmals ausführen wird, fällt die 
Verabschiedung aus.  
 
 
Top 14: Ehrungen 
 
Zukünftig werden Ehrungen für die Mitgliedschaften an die KV´s zugeschickt oder 
gebündelt am Verbandstag durchgeführt.  
 
Ehrungen: 
 
Holger Zurek ehrt den Kegelclub Rot-Weiß Bühl zu ihrem 50- jährigen Jubiläum 
und übergibt ihnen ein Acrylbild mit der Aufschrift: „Zum 50- jährigen Jubiläum“ und 
dem SKVS Logo.  

 
 
Fabian Zimmermann und Celina Wacker, Jonas Bähr werden für ihre Leistungen an 
den Weltmeisterschaften 2023 Varazdin namentlich erwähnt. (Sie haben bereits ihre 
Ehrung erhalten)  
 
Zudem wurde Fabian an den Deutschen Meisterschaften Deutscher Meister in seiner 
Altersklasse und Jonas Bähr wurde Drittpaltzierter.  
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Paul Schondelmaier hat den 3. Platz in den U14 bei den DJM in Eppelheim erreicht. 
 
Nicole Speck wurde Deutsche Meisterin in den U23 weiblich 
 
Pascal Dräger wurde hat den 3. Platz bei den Deutschen Meisterschaften im Sprint.  
 
Holger Zurek gratuliert allen Aufsteigern in die Bundesligen 
 

PAUSE 
 

Top 15: Beschlüsse über eingereichte Anträge  
 
Keine Anträge  
 

Top 16: Sonstiges  
 
Es ist angedacht, dass die Hauptausschüsse für die Zukunft eventuell als Online 
Variante ausgetragen werden soll. 
 

Top 16a: Referent für Mitgliederverwaltung Jens Kaschuba  
 
Jens Kaschuba soll einen eigenen Tagesordnungspunkt bekommen 
Vereine sollen Zugriff auf das Mitgliederverwaltungs-Programm bekommen, damit 
die Kontaktdaten der Spieler dort zu pflegen sind 
 Ab dem 1.10.2023 werden Spielerpässe nur noch Online erstellt und verändert 
 Zugangsdaten werden an die Vereine vom Jens verschickt 
 
 

Top 16b: Bewerbung Hauptausschuss 2024  

 
Nächster Hauptausschuss 5.7.2024, durch Wunsch Online. 
 

Top 16c: Zusammenarbeit mit dem WKBV und Nordbaden  
 
Es sind noch Gespräche am Laufen. Aber was fix ist das es eine BaWü – Liga ab der 
Saison 24/25 geben soll, auch wenn Nordbaden nicht mit macht (Zusage der 
Teilnahme ist bis zur Protokollerstellung aber erfolgt). 
 
 

Top 17: Wünsche, Vorschläge und Anträge 
 
Die Teilnahme am diesjährigen lässt doch sehr zu wünschen übrig. 
Von den anwesenden 32 Stimmen waren 14 aus der Vorstandschaft und lediglich 18 
von den Delegierten der KV’s. 
Dies führt unweigerlich dazu, dass der Veranstalter RW-Bühl auf einem nicht 
unerheblichen Teil seiner Ausgaben sitzen bleibt.  
Unter diesen Umständen ist es auch schwierig wieder freiwillige zu finden, die einen 
Hauptausschuss austragen. 
Aus diesem Grund wird vereinbart, das Format zu überdenken und in Zukunft nur 
noch den Verbandstag in Präsenz zu machen und die Hauptausschüsse online. 
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Um dem Veranstalter seinen entgangenen Umsatz und auch Gewinn zu ersetzen, 
wird der Vorschlag gemacht zum ersten Mal seit der aktiven Amtsperiode (2015) der 
aktuellen Vorstandschaft die in der Gebührenordnung verankerten Strafen für 
Nichterscheinen auszusprechen und 50% davon dem Veranstalter zu überlassen. 
 
(8.3.12 Fehlen Verbandstag/Hauptausschuss (Aktiv), Verbands- und Sektionstage (Jugend), 
Staffeltage - pro Club und Verein 50,00 €) 
 
 
Dieser Vorschlag wurde von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
 
 
Präsente 
 
Holger Zurek dankt Jeannette Bachert mit einem Geschenkkorb für ihre lange 
Mitarbeit im SKVS 
Es gibt ein kleines Dankeschön Präsent für Berta Niedick und Bianca 
Zimmermann 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Verfasst und geschrieben: 
Oberharmersbach, den 29.7.2023 

Genehmigt: 
Bad Dürrheim, den 29.7.2023 

 

 
  
Bianca Zimmermann  
Verbandsschriftführerin 

Holger Zurek 
Präsident 

 
 
 
 
 
 


